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Niederschrift Nr.

über die Sitzung des BUGA Ausschusses 2029 vom 25.04.2024

Auskunft
erteilt:

Frau Hirzmann Amt/EB: 01-Büro des Oberbürgermeisters / Zentrale
Angelegenheiten

Tel.: 0261 129 1327 e-mail: claudia.hirzmann@stadt.koblenz.de

Koblenz, 28.05.2024

Anwesend sind:

Vorsitzender des Gremiums
Herr Bert Flöck, Beigeordneter bis 16:20

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Stv. Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Ratsfraktion SPD

Stv. Ratsfraktion SPD

Ratsfraktion CDU

Stv. Ratsfraktion CDU

Ratsfraktion FW

Ratsfraktion AfD

Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI

Herr David Langner, Oberbürgermeister

Frau Ute Görgen,
Herr Dominik Schmidt

Herr Gordon Gniewosz,
Frau Andrea Mehlbreuer

Herr Manfred Bastian,
Frau Marion Mühlbauer,
Herr Thorsten Schneider

Herr Fritz Naumann,

Herr Karl-Heinz Rosenbaum,
Frau Monika Sauer,

Frau Monika Artz,

Herr Christian Altmaier,
Frau Stefanie Both,

Frau Isabel Michel

Herr Kevin Wilhelm

Nicht anwesend sind:

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Ratsfraktion SPD

Ratsfraktion CDU

Ratsfraktion WGS

Ratsfraktion FDP

Sonstige Ehrenämter

Stadtvorstand:
Herr Bert Flöck

Verwaltung:
Martin Düpper
Perry Golly
Frank Hastenteufel,
Claus Hoffmann,
Rebekka Jachmig

Jugendrat, Aurelius Wintermeyer

Frau Ulrike Bourry

Herr Uwe Diederichs-Seidel,
Frau Dr. Catharina Weichert

Frau Marion Lipinski-Naumann

Herr Leo Biewer,

Herr Manfred Diehl,

Herr David Josef Hennchen,
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Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

Öffentliche Sitzung:

Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:

Der BUGA Ausschuss 2029 hat die Unterrichtungsvorlage, Planungsstand des
Beteiligungsprozesses „ Bundesgartenschau – Unser Koblenz 2029“ und die online Vorstellung der
Beteiligungsplattform, www.koblenz2029.de durch die begleitende Agentur CrowdInsights aus
Berlin, zur Kenntnis genommen.

Punkt 1: Planungsstand des Beteiligungsprozesses
„Bundesgartenschau - Unser Koblenz 2029“ und Vorstellung der begleitenden
Agentur CrowdInsights aus Berlin (online)
Vorlage: UV/0105/2024

Punkt 2: Aktueller Stand der Planungen der BUGA 2029 gGmbH und der Stadt Koblenz
Vorlage: UV/0108/2024

Punkt 1: Planungsstand des Beteiligungsprozesses
„Bundesgartenschau - Unser Koblenz 2029“ und Vorstellung der
begleitenden Agentur CrowdInsights aus Berlin (online)
Vorlage: UV/0105/2024

abschließend ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen

http://www.koblenz2029.de
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Der Ausschuss hat die Angelegenheit

Beschluss:
Der BUGA Ausschuss 2029 hat die Unterrichtungsvorlage, „Aktueller Stand der Planungen der
BUGA 2029 gGmbH und der Stadt Koblenz“, zur Kenntnis genommen.

Protokoll:
In TOP 2 geht es zunächst um Fragen zur Mobilität im Oberen Mittelrheintal während der BUGA.
Herr Altmaier (FW) fragt nach dem aktuellen Stand des Mobilitätskonzepts der BUGA 2029
gGmbH für die Bundesgartenschau im Oberen Mittelrheintal. Oberbürgermeister David Langner
antwortet, dass das Konzept derzeit von der BUGA gGmbH erarbeitet wird und noch nicht vorliegt.
Herr Stimac soll zur nächsten BUGA-Ausschusssitzung im November 2024 eingeladen werden, um
u.a. darüber zu berichten.

Frau Artz (CDU) erkundigt sich nach den im BUGA 2029 Sachstandsbericht vorgestellten
Parkmöglichkeiten in Waldesch und weist auf die Problematik auf der Karthause hin.
Oberbürgermeister David Langner erklärt, dass das Parkkonzept in Waldesch nicht der Position der
Stadt entspricht und dass derzeit Gespräche mit der BUGA 2029 gGmbH über Alternativen
stattfinden.

Frau Sauer (CDU) fragt nach der Sanierung des Weindorfs und der geplanten Fertigstellung der
Pfaffendorfer Brücke bis 2028. Oberbürgermeister Langner bestätigt, dass der Brückenbau im
Zeitplan liegt. Claus Hoffmann berichtet, dass die Beschlussvorlage zur Sanierung des Weindorfs
Ende Mai dem Rat vorgelegt wird. Die Sanierung soll parallel zum Brückenbau stattfinden, mit
dem Ziel, das Weindorf zur BUGA 2029 fertigzustellen.

Weiterhin fragt Frau Sauer (CDU) nach der Nutzbarkeit des Schlossvorplatzes während der
Bundesgartenschau und dem Durchgang zum Rhein. Oberbürgermeister Langner erklärt, dass der
Schlossvorplatz voraussichtlich im Jahr 2029 nutzbar sein wird. Der Durchgang zum Rhein bleibt
bis mind. 2031 gesperrt, es besteht jedoch die Hoffnung, dass dieser im BUGA Jahr geöffnet
werden kann.
Herr Hastenteufel weist auf eine vorsichtige Planung der BIMA mit einer Dauer von rund zehn
Jahren hin.
Herr Naumann (SPD) möchte wissen, welche Kosten auf die Stadt aufgrund der Sanierung des
Kurfürstlichen Schlosses zukommen. Oberbürgermeister Langner antwortet, dass keine
Sanierungskosten auf die Stadt zukommen werden. Claus Hoffmann führt aus, dass die Koblenz-
Touristik GmbH derzeit in Verhandlungen mit der BIMA bezüglich der Pachtverträge steht.

Punkt 2: Aktueller Stand der Planungen der BUGA 2029 gGmbH und der
Stadt Koblenz
Vorlage: UV/0108/2024

abschließend ungeändert geändert ohne Beschlussempfehlung beschlossen

weitergeleitet x z. Kenntnis genommen abgesetzt verwiesen vertagt abgelehnt

einstimmig mehrheitlich mit Enthaltungen und Gegenstimmen
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Es gibt Rückfragen zur Festungsstadt Koblenz und warum in der Bürger:innenbeteiligung zur
BUGA 2029 nur das Fort Asterstein berücksichtigt wurde. Oberbürgermeister Langner informiert,
dass das Fort Asterstein in den Beteiligungsprozess aufgenommen wurde, da diese Fläche am
ehesten in das Veranstaltungskonzept, welches zurzeit durch die Verwaltung erarbeitet wird,
einbezogen werden kann. Der Oberbürgermeister fügt hinzu, dass die Fertigstellung der Feste Franz
bis 2029 unwahrscheinlich ist.

David Langner Claudia Hirzmann
Oberbürgermeister Protokoll


